

Le Nouvelliste



VINCENT LAFARGE
Un curé 2.0
PAGE 11

SAMEDI 12, DIMANCHE 13 SEPTEMBRE 2015 ■ www.lenouvelliste.ch ■ N° 210 ■ CHF 2.70/€ 2.70 ■ J.A. - 1950 SION 1

xd - jsp

SAMEDI 12 SEPTEMBRE 2015 LE NOUVELLISTE

VALAIS CENTRAL 11

Au nom du blog, du twitt et du hashtag

VINCENT LAFARGE Le curé d'Evolène Hérémece et Vex est très présent sur les réseaux sociaux.

NOÉMIE FOURNIER

Cet automne, l'abbé Vincent Lafarge soufflera sa première bougie en tant que curé d'Evolène, Hérémece et Vex. Une terre d'accueil que ce dernier considère comme un paradis. Le Genevois d'origine a d'ailleurs créé un hashtag spécialement à l'honneur de son pays d'adoption, #maisquiefaitesvousenville. Car l'abbé Lafarge c'est aussi cela, initiateur de hashtag, 1729 amis sur Facebook, twitter aguerri et auteur d'un blog. Rencontre avec un curé 2.0.

Savoir technologique

«Je suis un geek, on peut le dire!» avoue le curé de 40 ans. Il se défend toutefois d'être à la pointe. «En tant qu'homme d'église, on n'a pas à être clinquant et bling-bling. Regardez-moi, je n'ai que l'iPhone 5, et pas le 6!» Et si aujourd'hui il jongle facilement avec ces outils, il avoue avoir dû apprendre à les utiliser. «J'ai demandé à un informaticien de m'apprendre à pêcher plutôt que de me donner du poisson», indique-t-il, conscient que certains outils médiatiques peuvent se révéler dangereux si méconnus. Depuis, il met à profit ces supports pour atteindre ce que le pape nomme les périphéries, à savoir les gens qui ne se déplacent plus forcément à l'église.

Pierre-Yves Maillard, vicaire général du diocèse de Sion, est

lui aussi convaincu de l'importance des moyens de communication. «Ce sont des outils merveilleux auxquels l'Eglise a toujours su s'adapter. Dès Radio Vatican par exemple.» En 1931, la voix du pape résonne déjà sur les ondes. Ces outils doivent cependant rester des supports, et pas une fin en soi. L'abbé Lafarge met un point d'honneur à ne pas les prendre trop au sérieux. «Facebook, c'est une immense table de bistro. Un moment on s'engueule, l'instant d'après on rigole.» Superficiel, c'est toutefois un bon moyen de renverser les clichés parfois assignés à la religion.

Savoir écouter

Cette volonté d'inverser les préjugés, il l'attribue au fait de les avoir eus lui-même. Rien ne le prédestinait à entrer dans les ordres. Animateur radio le matin, professeur de français la journée et comédien le soir, il menait un train de vie sans frein. En novembre 2000, Vincent Lafarge est victime d'un grave accident au guidon de sa moto. Déclaré cliniquement mort, il se réveille tout de même et prend le temps de sa rééducation pour faire le point. «Peu de temps avant l'accident, j'avais interpellé Dieu. «Je vais trop vite dans ma vie, calme-moi.» Difficile de ne pas voir un signe dans l'accident, on dit que Dieu se fait parfois appeler Hasard. Mais



Vincent Lafarge, curé d'Evolène, Hérémece et Vex depuis bientôt un an, assume pleinement son statut de «geek». SACHA BITTEL

si plus jeune on m'avait dit que je deviendrais prêtre, j'aurais éclaté de rire.»

Savoir s'adapter

Ordonné en 2010, il ne cesse depuis de s'épanouir au rythme de rencontres diversifiées.

«Chez les aînés, je retrouve une foi traditionnelle et automatique, au contraire des plus jeunes qui veulent avoir le choix. La foi doit faire sens.» Avec une audience aussi variée, difficile de trouver les mots qui font écho au plus grand nombre.

Récemment, un sermon lui était par exemple inspiré par «50 nuances de Grey». «Un bouquin qu'on n'a pas besoin d'acheter», a retenu Firmin, paroissien de 80 ans. Pour lui, peu importe le message, il apprécie les références contemporaines de ce

DU TAC AU TAC

Une passion à avouer?

Je suis fan de cinéma. Mais le cinéma comme on l'entend. Au troisième rang dans une salle, tout seul pour vraiment se mettre dans le film. J'y vais presque chaque semaine et je poste des remarques sur mon blog si le film m'a plu. Par contre, je ne crois pas avoir déjà vu un film d'horreur.

Le rire a-t-il sa place dans une église?

Dieu merci, oui! Chamfort disait: «La seule journée

vraiment gâchée est celle où l'on n'a pas ri.» Par contre, je reste persuadé qu'on peut rire de tout, mais pas avec tout le monde.

Mac ou PC?

Je n'étais pas du tout Mac mais un iPad m'a sauvé une messe une fois. Le 1^{er} janvier à Rotterdam, je n'avais que les textes du mois de décembre. Une jeune fille a téléchargé les textes sur sa tablette et j'ai pu célébrer en toute quiétude. Depuis je m'en sers très souvent.

SES DATES CLÉS

1975

Naissance le 4 février à Genève. Le Basque et Bernois d'origine se découvre très tôt une passion pour le théâtre, en particulier les comédies.

2010

Dix ans après avoir fait son expérience de mort imminente, il est ordonné prêtre à la cathédrale de Sion le 13 juin.

2014

Le 14 septembre 2014, il y a bientôt une année, le curé pose ses valises dans le val d'Hérens puisqu'il prend la charge des paroisses d'Evolène, Hérémece et Vex.

curé dynamique. Pour ce qui est des plus jeunes, il a dû se mettre à des modes qu'il trouvait ridicules. «Le selfie est devenu ma marque de fabrique.» Lors de chaque célébration de mariage, il prend la pose avec les jeunes mariés et partage le cliché sur la toile.

Savoir s'émerveiller

Les réseaux sociaux sont finalement un bon moyen d'épingler un peu de beauté dans un monde parfois laid. Un leitmotiv pour celui qui privilégie toujours la rencontre humaine, prenant le temps de voir en personne ses amis du net au moins une fois. Une démarche soulignée par Pierre-Yves Maillard, qui regrette lui aussi le caractère illusoire des réseaux sociaux. «Bien qu'ils abolissent la distance, ils empêchent également une certaine proximité.»

Au monde maintenant de ne pas s'en satisfaire et de laisser au regard le temps de s'émerveiller sur le monde. L'écran n'arrivera jamais à la hauteur de l'œil nu. En présence de l'abbé Lafarge, on se surprend à réaliser que religion et technologie ne sont finalement pas si contradictoires. Ne reste plus qu'à savoir comment traduire selfie en patois d'Evolène. ◉